

COMPTE RENDU de L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 2014 du 28 Janvier 2015

Lieu:

L'Assemblée Générale s'est tenue à l'hôtel SOULEIA à Aubagne à partir de 19h.

Présents :

Membres du bureau : Claude BIOLLEY (SE70), Michel DEJEAN (63), Elie GAUSSUIN (SE67), Didier GUILLOT (SE77), Didier LASSELIN (N72), Jean Pierre SABATIER (N61), Charles SCHMITT (P68)

Invités : Yves BLANCHET (P68), René BLOISE (P63), Roger GUICHARD (SE67), Sylvie GRANIER (P 95), Bernard LALLEMENT (N64).

Absents représentés : André BROUHARD (SE51), Stéphane CERQUEIRA (P06), Fabien CHALOT (P99), Pierre GEVERS (P87), Christian GUERITHAULT (N68),

Ordre du Jour :

- Vérification du quorum et approbation des observateurs /invités,
- Approbation du PV de l'AGO du 22 Janvier 2014,
- Rapport moral 2014 et mise à l'approbation,
- Rapport financier 2014 et mise à l'approbation,
- Nettoyage du fichier informatique « PACA » avec 200 noms à supprimer,
- Vie du site PACA sur Internet / Besoin d'un deuxième Webmaster,
- IESF : action PMIS (Michel Dejean),
- Réunion des groupes Intermines le 15 Mai 2015 à Bordeaux,
- Quelles activités en 2015,
- Questions diverses.

Quorum :

Tous les membres étant présents ou représentés, le quorum est atteint et la séance est ouverte à 19h. Les observateurs et invités sont positivement accueillis et remerciés pour leur participation. Il leur est seulement rappelé qu'ils ne prendront pas part aux votes.

Approbation du PV de l'AGO du 22 Janvier 2014.

Il est seulement signalé une erreur de frappe dans le titre du document où il est indiqué Assemblée Générale Ordinaire 2012 au lieu de 2013. Sous réserve de cette correction, le PV est adopté à l'unanimité.

Rapport moral : activités 2014

Il est présenté et commenté par le Président.

Le fonctionnement de l'année 2014 a été caractérisé par les faits ci-après :

- Christian Guerithault a démissionné de son poste de Secrétaire pour des raisons familiales. René Bloise a donc repris du service et je vous demande de confirmer aujourd'hui.
- Anne Touchain pour les Mineurs de Paris a été remplacée par Fabien Chalot (P99)
- Nombre de participants aux sorties en baisse.
- Très peu de propositions de sorties ou de proposition d'en organiser
- Une tentative d'inviter des élèves n'a rien donné, sauf deux déjà motivés.
- Problèmes de disponibilité de notre Webmaster. Le site ne vit pas. Il me semble important de trouver un deuxième Webmaster comme cela est le cas dans plusieurs régions, et recommandé lors de la dernière réunion des groupes et clubs à Paris.

- Constat que le nombre de cotisants PACA a été surestimé depuis des années de 100 personnes environ pour la partie Provence. Nous avons proposé par trois courriers à IESF Provence d'ajuster notre cotisation en conséquence sans effet rétroactif. Face au silence radio du Président et du Trésorier, nous n'avons pas encore payé notre cotisation 2014 à l'IESF Provence.

Nos activités pour l'année 2014 ont porté essentiellement sur :

1) Des sorties :

28 mars : 24 participants pour la visite du chantier de génie civil du réacteur Jules Horowitz (RJH) au CEA à Cadarache. Le maître d'œuvre, Jean-Baptiste Pomarede (X P05) / AREVA et Yves Verdier (N78) / EDF avaient organisé cette visite avec l'Entreprise Générale (RAZEL / BEC). Un déjeuner au Château de Cadarache a clôturé la visite.

28 avril : 12 participants pour la visite du couvent des Dominicains à Marseille. Visite et dîner organisées par Frère Timothée Lagabrielle (N01)

5 juin : 13 participants à la visite de l'usine Heineken à la Valentine avec un dîner à la villa DONA, à l'initiative de Fabien Chalot.

21 juin : 18 participants pour la visite de l'ancienne poudrière de Saint-Chamas, avec un déjeuner à Miramas le Vieux, au restaurant la Toupine. Organisation par Didier Guillot.

6 décembre : 31 participants, dont deux élèves de SE (SOLER / MOURON) pour la sortie de la Sainte-Barbe. Une tentative d'inviter d'autres élèves a échoué. Après la visite du Musée de la Légion à Aubagne le matin, nous avons déjeuné à l'Institution des Invalides de la Légion Etrangère (IILE) à Puyloubier. Le temps était à la pluie, ce qui n'a pas incité à visiter le magnifique domaine, en dehors du Musée de l'Uniforme.

2) Des sujets un peu plus sérieux

22 janvier : tenue au Valinco à Gémenos de l'AGO annuelle de clôture de l'année 2013. Nous étions 13 et le compte rendu a été largement diffusé. Vous venez de l'approuver.

8,9 et 10 mai : organisation de la réunion des groupes régionaux à La Ciotat. Une trentaine de personnes étaient venues de l'extérieur. Toutes les écoles étaient représentées, ainsi que huit groupes régionaux. Huit mineurs de PACA y ont contribué au bon déroulement

14 novembre : Participation de votre Président à la réunion des Groupes et des Clubs à l'Ecole des Mines de Paris. 45 personnes, dont 4 élèves, étaient présentes. Le CR a été diffusé aux membres de l'AG.

ALUMNI 06 : Sylvie Granier participe aux réunions depuis juillet 2014. Elle nous en parlera tout à l'heure.

IESF : je laisserai la parole à Michel Dejean pour en parler :

Dans les grosses lignes :

- Votre Président n'a participé à aucun CA ou AGO en 2014
- André Brouhard est notre délégué à l'IESF Côte d'Azur, et membre du CA
- René Bloise et Didier Lasselin sont nos délégués à l'IESF Provence et membres du CA
- Jean-Pierre Sabatier et Michel Dejean sont en plus membre du bureau IESF Provence
- Michel, au sein de l'IESF Provence, est responsable de la PMIS, à laquelle participent, sur le terrain, quelques autres mineurs.

3) En prévision / gestation pour 2015

- 19 Février : visite de l'Entreprise Mane à Grasse (René Bloise)
- Randonnée à Risoul (Franck Mazzolini)
- Aménagement de Donzère Mondragon (CNR / Legrand Sébastien) sous réserve vigie pirate
- Recherche d'idées / volontaire pour la Sainte-Barbe
- Invitation des nouveaux arrivants (Paul Kopp)
- Abandon de la Visite de Gemalto
- Recherche d'un volontaire pour les Chantiers Navals de La Ciotat
- Se rapprocher des deux groupes d'élèves (Gardanne et Sofia Antipolis)

- Purger et compléter les adresses mail et poste

Le rapport moral est approuvé à l'unanimité.

René Bloise est confirmé par acclamation pour le poste de Secrétaire.

L'Assemblée Générale donne mandat de cotiser annuellement à l'IESF Provence à hauteur des 2,50€ rétrocédé par cotisant par les associations, et de le forfaitiser à 500€ / an.

Rapport financier

Il est présenté et commenté par Jean-Pierre Sabatier, Trésorier.

1) Bilan :

Le montant des recettes de 2014 est de :	11 341,05 Euros.
Celui des dépenses est de :	10 274,28 Euros.
Le résultat d'exploitation est de :	1 066,77 Euros.

2) Recettes :

Pour cet exercice, Intermines PACA a reçu, d'Intermines, un chèque de **3 487,50** Euros au titre de la participation des trois associations pour l'année 2014.

Les autres recettes sont pour l'essentiel constituées par les contributions demandées aux participants aux réunions.

3) Dépenses :

Il y a eu cette année 5 manifestations/rencontres (Sainte Barbe, Sortie de Juin, Dîners débats et/ou visites). Ces manifestations culturelles ou d'information industrielle sont payantes mais en partie prises en charge par Intermines PACA : dépenses 2 175,00 euros pour une contribution des participants de 3 035,00 euros.

L'organisation de la réunion des groupes régionaux d'Intermines en PACA, mentionnée par le Président, en Mai à la Ciotat a généré une dépense de 5 311,00 euros pour une contribution des participants de 5 227,00 euros.

Intermines PACA a supporté par ailleurs des frais de fonctionnement (mailings, déplacements, frais bancaires, coût AGO) qui s'élèvent à 1 178,28 euros.

Enfin, elle a participé au fonctionnement régulier de l'URIS Provence et de l'URISCA pour 750,00 euros.

Le montant des dépenses est inférieur à celui initialement estimé dans le budget 2014 par suite de la relativement faible participation constatée dans les différentes manifestations comme l'a souligné le Président, en particulier au niveau de la Sainte Barbe.

En annexe, on trouvera les tableaux détaillés du rapport financier.

Le rapport financier 2014 est approuvé à l'unanimité.

Nettoyage du fichier informatique PACA

Le Président remet en séance un document issu d'une analyse conduite en Novembre 2014 relatif au contenu du fichier Intermines PACA et le commente.

Y figuraient alors 1449 membres inscrits au groupe PACA dont 158 élèves en cours de scolarité et 1291 anciens.

Parmi ces derniers :

- 166 ont une adresse secondaire en PACA, 109 une adresse professionnelle et 98 n'ont pas d'adresse connue. Il est proposé, en relation avec Paul Kopp à Paris, de désinscrire ces 98 derniers en les informant. Ils pourront ensuite, s'ils le désirent, se réinscrire sur leur site.

- 44 résident en PACA mais ne sont pas inscrits au groupe. Il est proposé de les inscrire d'office en les informant.

- 155 n'ont pas d'adresse mail mais ont une adresse postale opérationnelle. Il est proposé de leur adresser un courrier les invitant à posséder une adresse mail pour des raisons de facilité de diffusion.

Didier Lasselin (post réunion), se propose pour l'envoi des courriers correspondants lorsque la liste des intéressés sera disponible.

Il est à noter que cette situation est souvent celle de camarades âgés souvent réticents à s'engager dans des procédures qui ne leur sont pas familières mais qui sont heureux, et ils l'expriment, de recevoir des nouvelles de notre association même s'ils ne participent plus à ses activités.

- Entre Avril 2014 et Novembre 2014, 45 mineurs ont quitté PACA et 37 sur ces 45 sont toujours inscrits à PACA. Il est aussi proposé de désinscrire les 37 mineurs correspondants en les informant.

- Enfin, 144 membres sont inscrits mais on ne dispose sur eux d'aucune adresse mail ou postale valide. Une diffusion de la liste des membres correspondants pourrait être faite sur PACA sous forme d'avis de recherche, en invitant des camarades restés en contact avec eux à se manifester.

Vie du site PACA sur Internet

Comme l'a souligné le Président dans son rapport moral, le site de PACA n'est pas assez « vivant » pour des raisons de disponibilité de notre Webmaster. Le Président lance un appel pour qu'un deuxième Webmaster s'implique.

L'appel est noté mais aucune candidature ne se manifeste parmi les participants à la réunion.

IESF : Action PMIS

Michel Dejean est invité à faire le point sur les actions engagées au titre de la « Promotion des Métiers d'Ingénieurs et Scientifiques », actions conduites dans le cadre d'IESF Provence dont Intermines PACA est membre.

Il indique que le nombre de demandes à satisfaire est en forte augmentation : environ 70 actions programmées pour cette année scolaire et en partie engagées et probablement un total de 80 d'ici la fin de la saison. Les volontaires sont donc les bienvenus.

Le territoire à couvrir est vaste : c'est celui de l'Académie Aix-Marseille et la Corse. En Corse, il était difficile de répondre aux demandes passées. La situation s'est un peu améliorée, un ingénieur résidant à Bastia faisant maintenant partie du groupe de volontaires.

Michel rappelle que ces actions bénéficient de subventions de la région et du département.

Outre PMIS, quelques échanges d'information sur IESF sont engagés. Il est en particulier rappelé qu'IESF Provence organise un certain nombre de manifestations : visites, conférences, colloques d'un très bon niveau (en particulier en relation avec la SFEN qui ont réuni pour les deux derniers à Aix plus de 100 participants chaque fois).

Toutes ces manifestations sont ouvertes aux membres d'Intermines Paca qui en sont informés par mails envoyés directement par IESF Provence.

Les invitations de ces manifestations sont envoyées directement par les IESF aux mineurs PACA. Il apparaît que la liste de leur adresse mail est fournie par Michel Dejean et qu'une mise à jour est certainement nécessaire. Charles Schmitt verra ce point avec Paul Kopp.

Activités envisagées pour 2015

A ce jour, seule la visite de la société Mane le 19 Février à Grasse est programmée avec à la date de la réunion de l'AG 31 participants enregistrés.

Les autres pistes explorées ont été listées dans le rapport moral et le budget prévisionnel 2015 établi en conséquence.

Post réunion, Didier Lasselin se propose d'organiser en mai, avec son épouse Françoise, une visite guidée de la Cité Radieuse (Le Corbusier) à Marseille.

Post réunion également, Claude Biolley se rapprochera des élèves à Gardanne pour organiser un ou deux événements sur place.

Relations avec Intermines

Une réunion, faisant suite à celle de La Ciotat, aura lieu le 15 Mai 2015 à Bordeaux. Charles Schmitt y représentera Intermines Paca.

Questions diverses :

Le Président invite Sylvie Granier à informer l'assemblée de la réflexion engagée dans la partie Côte d'Azur de PACA visant à mettre sur pied un groupement d'écoles présentes pour organiser des manifestations de bon niveau.

Ce groupement intégrerait des écoles dans des domaines très variés : sciences, commerce, droit, sciences politiques,... A ce titre, il ne peut être hébergé par la structure IESF CA. L'idée est plutôt une structuration type GRECO.

Des échanges ouverts ont lieu qui font apparaître un regard positif pour la démarche de la part d'Intermines Paca, l'intérêt de s'orienter vers une structure d'association dont les membres sont eux même une association (personne morale) plutôt que des personnes physiques, les questions qui peuvent se poser quant au financement.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20 heures.



Le Président,
Charles SCHMITT



Le Secrétaire,
René BLOISE

Annexe

Comptes Intermines PACA 2014

ANNEE 2014		Arrêté au 31/12/2014	
RECETTES (en Euros)		DEPENSES (en Euros)	
Participation des Associations		Cotisations	
Pour 2014	3 487,50	URIS Provence (provision)	500,00
		URISCA	250,00
Sous Total	3 487,50	Sous Total	750,00
Réunion Intermines Mai 2014	5 227,00	Réunion Intermines Mai 2014	5 311,00
Cadarache	585,00	Cadarache	840,00
Dominicains	220,00	Dominicains	240,00
Poudrerie Saint Chamas	340,00	Poudrerie Saint Chamas	560,00
Visite Heineken	220,00	Visite Heineken	420,00
Sainte Barbe	810,00	Sainte Barbe	975,00
Réunion AG, CA et bureaux	360,00	AG, CA et Bureaux 2014	733,80
Intérêts créditeurs 2013	91,55	Frais divers	444,48
Total recettes de l'année	11 341,05	Total dépenses de l'année	10 274,28
Résultat 2014	1 066,77		



RAPPEL BUDGET PREVISIONNEL 2014 présenté en janvier 2014

RECETTES (en Euros)		DEPENSES (en Euros)	
Participation des Associations		Cotisations	
Pour 2013	3 625,00	URIS Provence	737,00
		URISCA	250,00
Sous Total	3 625,00	Sous Total	987,00
Groupes Régionaux 9 mai	5 740,00	Groupes Régionaux 9 mai	6 240,00
Réunion Avril	600,00	Réunion Mars	1 000,00
Réunion Juin	500,00	Réunion Juin	700,00
Réunion Octobre (avec LR)	500,00	Réunion Octobre	700,00
Sainte Barbe	1 500,00	Sainte Barbe	2 500,00
Réunion AG, CA et bureaux	500,00	AG, CA et Bureaux 2014	800,00
Intérêts créditeurs 2012	130,00	Frais divers	500,00
Total recettes 2014	13 095,00	Total dépenses 2014	13 427,00
Résultat Prévu 2014	-332,00		

INTERMINES PACA BUDGET PREVISIONNEL 2015

Présenté le 27 Janvier 2015

RECETTES (en Euros)		DEPENSES (en Euros)	
Participation des Associations		Cotisations	
Pour 2014	3 500,00	URIS Provence	500,00
		URISCA	250,00
Sous Total	3 500,00	Sous Total	750,00
Operations élèves Provence / CA	100,00		800,00
Operations nouveaux arrivants Provence / CA	200,00		600,00
Deux sorties	1 400,00		2 000,00
Sainte Barbe	1 500,00	Sainte Barbe	2 500,00
Réunion AG, CA et bureaux	500,00	AG, CA et Bureaux 2015	1 000,00
Réunion Groupes Intermines Bordeaux 15 mai	0,00		300,00
Réunion Intermines Paris nov 2015	0,00		150,00
Intérêts créditeurs 2014	87,00	Frais divers	300,00
Total recettes 2014	7 287,00	Total dépenses 2014	8 400,00
Résultat Prévu 2014	-1 113,00		


